



PENDAMPINGAN PENCEGAHAN COVID-19 TERHADAP RELAWAN GUGUS TUGAS PONDOK PESANTREN FATHUL HIDAYAH PANGEAN

Saifuddin¹, Regita Nur Fajar Rahmah²

STIT Al-Fattah Siman Lamongan, Komplek PP. Al-Fattah Telp/Fax (0322) 31164, Siman-Sekaran-Lamongan

Pos-el : saifuddin@stitaf.ac.id¹
regitanur99@gmail.com²

Abstrak

Pendampingan Pencegahan Virus Covid-19 Terhadap Relawan Gugus Tugas Pondok Pesantren Fathul Hidayah Pangean bertujuan membantu para santri, guru dan pihak pengasuh untuk menanggulangi pencegahan dan penyebaran virus covid-19 dengan harapan para santri tidak terpapar oleh virus yang sedang melanda negeri ini. Jenis penelitian pengabdian kepada masyarakat. Metode kegiatan yang dilakukan melalui beberapa tahapan melalui konsolidasi, sosialisasi, dan edukasi, serta evaluasi kegiatan dan keberlanjutan kegiatan. Program yang telah dilaksanakan meliputi penguatan materi tentang pencegahan virus covid-19 dan berbagai rangkain program kerja relawan gugus tugas covid-19 di Pondok Pesantren Fathul Hidayah sesuai dengan tujuan awal. Partisipasi dan dukungan dari pihak pesantren cukup tinggi, dimana santri-santri turut aktif dalam pelaksanaan program sehingga masyarakat dapat mengambil manfaatnya dengan lebih maksimal.

Kata kunci: Covid-19, Pencegahan, Relawan

Abstract

Assistance in Preventing the Covid-19 Virus Against Volunteers of the Fathul Hidayah Pangean Islamic Boarding School aims to help students, teachers and caregivers to cope with the prevention and spread of the Covid-19 virus in the hope that the students are not exposed to the virus that is hitting this country. This type of research is community service. The method of activities carried out through several stages through consolidation, socialization, and education, as well as evaluation of activities and the sustainability of activities. The programs that have been implemented include strengthening material on the prevention of the covid-19 virus and various series of volunteer work programs for the COVID-19 task force at the Fathul Hidayah Islamic Boarding School in accordance with the initial objectives. Participation and support from the pesantren is quite high, where the students are actively involved in implementing the program so that the community can take full advantage of it.

Keywords: Covid-19, Prevention, Volunteer

PENDAHULUAN

Covid-19 adalah masalah Kesehatan global, tidak hanya menyerang Kesehatan namun juga sangat berdampak di segala bidang kehidupan manusia baik bidang social budaya, ekonomi dan bidang pendidikan (Wong et al., 2020). Covid-19 penyakit yang sangat menular yang disebabkan oleh SAR-CoV-2, yang menyebabkan

sindrom pernapasan akut (Mishra et al., 2020; Remuzzi & Remuzzi, 2020). Covid-19 menyerang hampir 100 Negara yang ada di Dunia, dengan penyebaran sangat cepat dan jumlah kematian yang fantastis (Sahu, 2020)

Penyebaran yang sangat cepat dan mengakibatkan kematian yang sangat besar dan kelumpuhan di segala bidang sehingga Covid-19 dijadikan sebagai pandemi. Adanya pandemi ini akan mengakibatkan perubahan, serta perubahan ini harus dilakukan oleh Pendampingan Pencegahan Covid-19 Terhadap Relawan Gugus Tugas Pondok Pesantren Fathul Hidayah Pangean Serta dikuti dengan kebijakan-kebijakan pemerintah dalam mencegah terjadinya penyebaran covid-19. Pemerintah sudah banyak melakukan upaya melalui berbagai macam strategi komunikasi kepada masyarakat dalam mencegah penularan Covid-19 di wilayah masing-masing. Namun, belum secara komprehensif dan menerapkan sanksi jera bagi pelanggannya (Zahrotunnimah, 2020b) Kebijakan pemberlakuan lock down juga dilakukan sebagai antisipasi penyebaran Covid-19 (Zahrotunnimah, 2020).

Masih minimnya pemahaman santri tentang pencegahan Covid19 juga menjadi permasalahan, sehingga pola kehidupan adaptasi kebiasaan baru tidak terlaksana sebagaimana mestinya. Berdasarkan situasi dan masalah tersebut maka tim pengabdian yang terdiri dari mahasiswa dan Dosen STIT Al-Fattah melakukan kegiatan pendampingan Pendampingan Pencegahan Covid-19 Terhadap Relawan Gugus Tugas Pondok Pesantren Fathul Hidayah Pangean.

BAHAN DAN METODE

Pelaksanaan dalam pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan dengan beberapa tahapan, yaitu sebagai berikut: Pertama, Konsolidasi kegiatan pengabdian dengan pihak Pondok pesantren Konsolidasi dilakukan dengan kepala pondok dan kepala madrasah menyinergikan program pengabdian. Kegiatan ini merupakan tahap awal dalam kegiatan pengabdian agar mendapat dukungan sepenuhnya dan mendukung keberhasilan pelaksanaan kegiatan pengabdian yang dilakukan.

Kedua, Sosialisasi protokol kesehatan dan adaptasi kebiasaan baru. Kegiatan ini dilakukan untuk membekali pengetahuan santri tentang protokol kesehatan dan adaptasi kebiasaan baru. **Ketiga**, Edukasi santri tentang perilaku hidup bersih dan sehat. Edukasi ini dilakukan kepada masyarakat tentang perilaku hidup sehat agar

dapat meningkatkan pengetahuan dan pemahaman masyarakat tentang pentingnya PHBS sebagai upaya preventif pencegahan penularan Covid-19 (Habibi et al., 2020; Irawan et al., 2020). **Keempat**, Evaluasi kegiatan dan rencana keberlanjutan. Kegiatan ini dilakukan untuk mengetahui kegiatan yang dilakukan dan rencana keberlanjutan program di masa mendatang.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Setelah dilakukan pendampingan terhadap para relawan gugus tugas covid-19 di pondok pesantren Fathul Hidayah, terlihat beberapa perubahan selama pendampingan ini berlangsung. Dan diantara hasil yang dianggap sebagai akibat dari pendampingan tersebut adalah sebagai berikut:

1. Teridentifikasinya permasalahan yang berkaitan dengan pencegahan virus covid-19 di lingkungan pesantren, diantara permasalahan yang di hadapi adalah:
 - a. Kurangnya penguatan dan wawasan terhadap para relawan gugus tugas covid-19
 - b. Kurang berkoordinasai dengan relawan yang lain
 - c. Sering mengalami kesulitan dalam mengatursantri-santri untuk mematuhi protocol kesehatan yang telah di buatolehpararelawan
2. Dilihat dari proses selama kegiatan pendampingan ditemukan adanya antusiasme dari para relawangugustugas covid-19 untuk lebih memahami protocol pencegahan covid – 19 untuk dirinya,parasantri,dan adanya keinginan untuk menjadikan hidupnya lebih bermakna. Hal tersebut ditunjukkan dengan keterlibatan mereka secara aktif dalam mengikuti kegiatan baik ketika sosialisasi maupun menjalankan tugasnya sebagai relawan, dan ketika diminta memberikan respon yang diberikan oleh narasumber.
3. Adanya pendapat, komentar positif dan harapan baikdari ketuagugus covid-19 pondok pesantren Fathul Hidayah,maupun dari para relawan. Mereka berharap agar kegiatan pendampingan seperti ini dapat dilanjutkan kembali pada masa-masa yang akan datang dengan bentuk dan tema yang berbeda. Hal ini menunjukkan adanya kepuasan dari berbagai pihak dan menjadi indikator atas keberhasilan dari program pengabdian ini



Gambar 2.1 Proses Pendampingan

KESIMPULAN DAN SARAN

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) STITAF Tahun 2020 di Desa Pangean Kecamatan Maduran Kabupaten Lamongan berjalan dengan baik dan lancar. Program yang telah dilaksanakan meliputi penguatan materi tentang pencegahan virus covid-19 dan berbagai rangkain program kerja relawan gugus tugas covid-19 di Pondok Pesantren Fathul Hidayah sesuai dengan tujuan awal. Partisipasi dan dukungan dari pihak pesantren cukup tinggi, dimana santri-santri turut aktif dalam pelaksanaan program sehingga masyarakat dapat mengambil manfaatnya dengan lebih maksimal.

Walaupun Program KKN TEMATIK COVID-19 2020 berjalan secara lancar, namun ada beberapa kendala dan hambatan dalam pelaksanaan program, seperti sulitnya mengumpulkan masyarakat ketika kegiatan sehingga sangat berinisiatif untuk mendatangi rumah-rumah subjek sasaran dalam kegiatan ini, cuaca yang tidak mendukung serta persiapan yang kurang ketika program dilaksanakan. Berbagai program kerja dalam KKN ini semoga dapat memberikan banyak manfaat bagi mahasiswa KKN dan warga Desa Pangean.

Saran bagi masyarakat Dapat memberikan masukan secara langsung kepada mahasiswa dalam melaksanakan program-program kegiatan baik berupa kegiatan kelompok maupun kegiatan individu, dapat memanfaatkan dan menindaklanjuti program yang telah dimulai dan disusun oleh Tim KKN selama KKN berlangsung, lebih memperhatikan potensi-potensi yang dimiliki masyarakat untuk dikembangkan dalam tercapainya kemajuan masyarakat di Desa Pangean, hubungan yang sudah terjalin antara pihak STITAF dengan masyarakat hendaknya

lebih ditingkatkan dengan saling memberi masukan antara kedua belah pihak, mengenai pencegahan penyebaran covid-19 diharapkan masyarakat desa agar selalu mematuhi protokol kesehatan yang telah dianjurkan oleh pemerintah meskipun saat ini telah memasuki era new normal namun masyarakat juga harus tetap waspada terkait bahaya covid-19. Untuk para perangkat desa agar selalu memantau kesehatan dan kegiatan warga selama masa pandemi.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih kami ucapkan kepada Ketua STIT Al-fattah siman lamongan, selaku ketua KKN 2020, dosen pembimbing lapangan dan pihak-pihak lain yang belumtersebut namanya yang turut sertamembantu kesuksesan KKN ini.

DAFTAR RUJUKAN

- Aini, & Sriasih, M. (2020). Sosialisasi Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) di Tempat Kerja Sebagai Upaya Pencegahan Penularan Covid 19. *Jurnal Pengabdian Magister Pendidikan IPA Original*, 3(2), 171–174. <https://doi.org/10.29303/jpmppi.v3i1.466>.
- Candra, A. I., Santoso, S., Hendy, H., Ajiono, R., & Nursandah, F. (2020). Upaya Pencegahan Penyebaran Virus Covid-19 Di Kelurahan Lirboyo Kota Kediri. *Jurnal Ilmiah Pangabdhi*, 6(2), 150–153. <https://doi.org/10.21107/pangabdhi.v6i2.7395>.
- Irawan, D., Triana, N., Suwarni, L., & ... (2020). Edukasi Protokol Kesehatan dan Strategi Pemasaran Online Melalui Program Kemitraan Masyarakat di Era Pandemi Covid-19. *JMM (Jurnal Masyarakat ...)*, 4(4), 7–9.
- Maharani, J. F., Sulastri, N. M., Herlina, & Rayani, D. (2020). Sosialisasi Pencegahan Covid 19 bagi Anak di PAUD Mutiara Islami Melalui Media Online. *Jurnal Hasil Pengabdian & Pemberdayaan Kepada Masyarakat*, 1(1), 22–27. <http://ojs.ikipmataram.ac.id/index.php/jpu>.
- Maulida, D. Y., Ernyasih, & Andriyani. (2019). Edukasi dan Pendampingan Praktek Cuci Tangan Pakai Sabun (CTPS) Pada Anak-Anak DI TK Al-Khoirot. *Prosiding Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat LPPM UMJ*, September 2019, 1–4.
- Mishra, D. L., Gupta, D. T., & Shree, D. A. (2020). Online Teaching-Learning in Higher Education during Lockdown Period of COVID-19 Pandemic. *International Journal of Educational Research Open*, August, 100012. <https://doi.org/10.1016/j.ijedro.2020.100012>.

- Nasir, N. M., Farah, W., Desilfa, R., Khaerudin, D., Safira, Y., Intan, V. A., Maulana, A. S., & Warahmah, M. (2020). Edukasi Perilaku Cuci Tangan Pakai Sabun Pada Siswa SD Di Tangerang Selatan. *Jurnal Pengabdian Dan Pemberdayaan Kesehatan Masyarakat*, 1(1), 45–49.
- Nisa', Rofiatun & Muslikhin, Zainal. (2021). Upaya Mencegah Penyebaran Covid-19 dengan Penyuluhan Mencuci Tangan serta Memakai Masker. *TA'AWUN*, 1(02), 142-148. <https://doi.org/10.37850/taawun.v1i02.195>
- Panesar, K., Dodson, T., Lynch, J., Bryson-Cahn, C., Chew, L., & Dillon, J. (2020). Evolution of COVID-19 Guidelines for University of Washington Oral and Maxillofacial Surgery Patient Care. *Journal of Oral and Maxillofacial Surgery*, 78(7), 1136–1146. <https://doi.org/10.1016/j.joms.2020.04.034>.
- Remuzzi, A., & Remuzzi, G. (2020). COVID-19 and Italy: what next? *The Lancet*, 395(10231), 1225–1228. [https://doi.org/10.1016/S0140-6736\(20\)30627-9](https://doi.org/10.1016/S0140-6736(20)30627-9).
- Sari, M. K. (2020). Sosialisasi tentang Pencegahan Covid-19 di Kalangan Siswa Sekolah Dasar di SD Minggiran 2 Kecamatan Papar Kabupaten Kediri. *Jurnal Karya Abdi*, 4(1), 80–83. <https://online-journal.unja.ac.id/JKAM/article/view/9821>.
- Selviana, S., & Suwarni, L. (2018). Promosi Kesehatan Melalui Media Film Dalam Upaya Meningkatkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat Anak Sekolah Dasar Wilayah Pesisir Kepulauan. *Jurnal Abdimas Mahakam*, 2(2), 78. <https://doi.org/10.24903/jam.v2i2.376>.